

BOLETÍN No.472 ->>

Se llevó a cabo la reunión de Planeación Integral para el Desarrollo de la Educación Superior. Necesario reflexionar sobre el presente y el futuro de este nivel educativo para enfrentar los desafíos de las universidades.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes fue sede de la reunión de Planeación Integral para el Desarrollo de la Educación Superior, evento que conjuntó a más de 70 representantes y responsables de las áreas de planeación de universidades de la región Centro-Occidente, que incluye a los estados de Colima, Guanajuato, Michoacán y Aguascalientes; lo anterior con el objetivo de compartir experiencias y buenas prácticas para el fortalecimiento de las comunidades universitarias en México.

Así lo dio a conocer el maestro José Antonio Martínez Murillo, director general de Planeación y Desarrollo, en representación del doctor Francisco Javier Avelar González, rector de la Institución, esto al dar la bienvenida a los más de 120 asistentes a dicha reunión de trabajo; asimismo, aseguró que la planeación y la mejora continua son elementos fundamentales para el impulso de las instituciones de educación superior, por lo que la UAA abrió este espacio de diálogo para la reflexión sobre el presente y el futuro de este nivel educativo que posibilitarán enfrentar los desafíos de las universidades.

En su momento, como parte de las actividades de inicio, el doctor Salvador Malo Álvarez impartió la conferencia magistral “Cuatro años de reflexión y trabajo colectivo en torno a aspectos centrales de la educación superior mexicana”, durante la cual expuso que la visión de universidades hacia la educación superior en México es buena debido a su gran cobertura que supera los cuatro millones y medio de jóvenes, sin embargo, el país no ha impactado lo suficiente en el ámbito profesional debido a que aún utiliza esquemas tradicionalistas en el modelo de enseñanza-aprendizaje.

Además, el doctor Malo Álvarez explicó que otro de los retos a los cuales que se enfrenta el país en este sentido es que, si bien se busca impulsar la movilidad estudiantil de jóvenes mexicanos al ámbito internacional, es necesario reforzar las opciones en México para recibir a estudiantes extranjeros y que esta oferta sea aún más atractiva a la actual.

Aunado a esto, mencionó que se debe reconocer la gran diversidad cultural que el país posee, pues ello ha mermado la solución de problemáticas sociales que pudiera llevar a México a posicionarse como una potencia mundial, por lo que los sectores de investigación de las universidades deben hacer frente a este desafío nacional.

Por último, señaló que la UAA es una institución que ha sido parteaguas para el desarrollo social y urbano del estado de Aguascalientes, de tal forma que se ha convertido en una casa de estudios con trayectoria ascendente, de calidad y con amplio reconocimiento al interior y exterior de la nación.

Cabe mencionar que también estuvieron presentes: el jefe del departamento de Gestión de la

Calidad de la UAA, el licenciado José Israel Salado López; la subdelegada de la SEP en Aguascalientes, la licenciada Deyanira Portillo Langag'ne; el director de Educación Media y Superior del IEA, el licenciado Gustavo Martínez Romero; así como rectores de universidades y representantes de las áreas de planeación de instituciones del país.

Algunos de los temas abordados en este encuentro fueron: la descripción del perfil de egreso por nivel educativo y tipo de institución, así como las metas e indicadores tanto de instituciones de educación públicas y privadas. Como cierre de actividades se presentaron los avances, resultados y metas para 2019 de este ejercicio de análisis educativo.

